
SOS phone : le docteur de vos écrans ! 

Pas de panique si votre téléphone ne répond plus ou si son 
écran est fêlé. Wassim vient d’ouvrir sa boutique de réparation 
de téléphones rue Jenny Lepreux.  L’équipe de MDMT est allée 
à sa rencontre. 

Est-ce votre première boutique de téléphone ? 
Non, j’en avais déjà ouvert une à Dax. 

Combien de téléphones réparez-vous par jour? 
Ca dépend vraiment des jours, je peux en avoir 
10 comme 2. 

Est-ce que vous réparez toutes les sortes 
de téléphone ? 
Oui, et également les tablettes ou les 
Switch. 

Comment réparez-vous les téléphones ? 
Ca dépend de la panne. Mais un 
téléphone, c’est un peu comme une 
voiture. Il faut l'ouvrir pour accéder à sa 
mécanique. Tout est très petit. Ca demande de la 
précision et de la patience. 

Quelle est la panne la plus fréquente ? 
Les écrans fêlés car les gens font souvent tomber 

leur téléphone. 

Etes-vous tout seul à la boutique ? 
Pour le moment, oui. 

Combien de temps mettez-vous à réparer 
un téléphone ? 
Ca varie selon la panne. Je peux mettre 10mn 
ou 2h. Pour les Iphones, je vais plus vite car 
j’ai l’habitude. Une fois, j’ai réparé un 
ordinateur et ça m’a pris la journée !  

Avez-vous déjà eu des pannes sur votre 
propre téléphone ? 
Oui, une fois je n’entendais plus. Et j’ai déjà 
abimé l’écran, mais dans ces cas-là, je le 

répare tout seul ! 

Vous ne faites que réparer des téléphones ? 
Non, je vends aussi des accessoires de 
téléphones et des téléphones ! 



Les coulisses de la Poste 

Comment faites-vous pour trier les enveloppes 
selon leur destination ? 
Ici, à l’agence de St Augustin, on oblitère les 
lettres (on leur appose un cachet). Sur ce tampon 
est précisé la date et le bureau d’où part la lettre. 
Ensuite, tout est transporté jusqu’au centre de tri. 
C’est là que des machines trient le courrier selon 
leur destination grâce aux codes postaux. 

Ca signifie quoi un envoi en recommandé ? 
C’est une preuve juridique (pour la justice) que le 
courrier a bien été envoyé. 

Comment circulent les courriers envoyés à 
l’étranger ? 
Si on choisit l’envoi lent, le courrier peut circuler 
en bateau ou en train. Et si on préfère l’envoi 
rapide, il voyage en avion.  

Existe-t-il une taille maximale pour envoyer un 
colis ? Peut-on envoyer un canapé par exemple? 
Il y a des dimensions à respecter. Si c’est un peu 
plus grand, on paye alors une surtaxe. Ici, on a 
déjà dû envoyer une planche de bodysurf ! Il faut 

aussi que les colis soient bien emballés. 
Récemment, on a reçu un colis contenant de la 
litière pour chat. Il était mal emballé et percé. On 
a dû le rescotcher. Quand le client est venu le 
chercher, il l’a refusé et on l’a renvoyé à 
l’expéditeur. 

Peut-on envoyer n’importe quoi ? 
Non, l’argent, la drogue, les animaux, les armes 
sont interdits. Mais tout est sous la responsabilité 
des expéditeurs. On ne vérifie pas. Il n’y a que 
pour les envois à l’étranger où la douane vérifie le 
contenu des colis. 

Si l’adresse et le nom du destinataire sont écrits 
n’importe comment sur l’enveloppe, est-ce 
qu’ils reçoivent quand même le courrier ? 
C’est le genre de lettre qu’on appelle « les 
rebus ». Elles sont ouvertes au centre de tri de 
Libourne et vérifiées. 

Et une lettre sans timbre, peut-elle arriver ? 
Oui, mais le destinataire doit payer une surtaxe ! 

Comment une lettre arrive-t-elle à destination ?  Quelle est la taille maximum d’un 
colis ? Les reporters de MDMT avaient de nombreuses questions à poser au 
responsable de l’agence de St Augustin. 

Le conseil de MDMT :  écrivez des lettres à 
vos amis, vos cousins et cousines, vos 
grands-parents ...! Ca fait tellement plaisir 
de recevoir du courrier et lire 
l’écriture de ceux qu’on aime ! 

L’expéditeur rédige son prénom, nom et adresse au dos 
de l’enveloppe, en haut avec indiqué EXP pour 
« expéditeur ». Ainsi, en cas de souci, la Poste pourra lui 
renvoyer la lettre. 

Rédige l’adresse  en 
bas à droite avec le 
destinataire sur la 
1ère ligne, l’adresse 
sur la 2ème ligne 
(voire une 3ème 
ligne si l’adresse 
est longue), le code 
postal sur la 
dernière ligne à 
gauche et le nom de 
la ville sur la même 
ligne que le code 
postal à droite. 



La cacahoterie de Mialy s’est agrandie ! 

Avez-vous toujours été chocolatier ? 
Au départ, je faisais de la pâtisserie. Je me suis 
spécialisé dans le chocolat il y a environ vingt 
ans. 

Comment faites-vous vos statues en chocolat ? 
Ce sont des moules pour certains et les statues 
sont des sculptures. Elles sont soit sculpées dans 
la masse, comme lorsqu’on sculpte dans de la 
pierre par exemple, ou modelée comme 
avec de la terre glaise.  

Quand a ouvert votre première 
chocolaterie ? 
En 2000. 

Dans quel ordre fonctionnent vos 
machines ? 
D’abord, on utilise le four dans lequel on 
torréfie les fèves de cacao. Puis on concasse les 
graines, on les mixe et on les met dans des 
machines qui transforment le cacao en chocolat. 
La fève contient déjà 54% de beurre, il faut donc 
que ce soit bien chauffé pour que ça devienne 
liquide. Cette machine maintient le chocolat à 
30°. 

(NDLR : les reporters de MDMT ont goûté les 
fèves, qui s’avèrent être très amères). 

D’où vient votre cacao et l’avez-vous déjà 
ramassé vous-même ? 
Oui, j’en ai ramassé à Trinidad et au Cameroun, je 
l’ai fait pour voir comment ça se passait, c’est 
beaucoup de travail! Le cacao se récolte vers 
octobre novembre. 

Par quel moyen de transport arrive-t-il ? 
Par bateau. 

Fabriquez-vous certains chocolats ou friandises 
à la main et sans machine ? 
Oui, les truffes par exemple. 

Avec quoi faites-vous les colorations des 

gâteaux ou des macarons ? 
Avec des colorants naturels. 

Combien de temps mettent les fèves à pousser ? 
Après la plantation du cacaotier, les premiers 
fruits apparaissent au bout de 4 ans. Ils sont mûrs 
au bout de 7 ans. En Amérique du sud, il y a des 
cacaotiers bicentenaires. 

Combien de personnes travaillent avec vous ?
Trois en magasin et trois en cuisine. 

A quelles saisons vendez-vous le plus de 
chocolats ? 
A Noël et à Pâques. 

Quelle quantité de chocolat fabriquez-vous 
en une année ? 
Environ deux tonnes. 

Goûtez-vous tous les chocolats avant de les 
vendre ? 
Oui, toujours. 

Fabriquez-vous la guimauve de vos sucettes 
nounours ? 
Oui. 

Quelle est votre spécialité ? 
J’ai créé le chocolat «  le pavé de Bordeaux ». J’ai 
aussi conçu un chocolat avec le pastis bio de l’ile 
de Ré créé par mon frère. J’ai aussi inventé un 
caramel qui s’appelle « le clown chocolat » en 
hommage à Rafale Padilla, le premier clown noir. 
C’est lui qui a inventé la thérapie par le rire, il 
allait faire rire les malades dans les hôpitaux. Il a 
fini sa vie à Bordeaux. Il est d’ailleurs enterré au 
cimetière protestant rue judaïque.  

Quel produit vendez-vous le plus ? 
Les petits nounours et les macarons. 

Vous avez envie de les manger ? 
Oui, toujours ! 

Le chocolatier Luc Dorin vient de déménager à quelques mètres de sa précédente 
boutique, rue Jenny Lepreux. Son nouveau local est beaucoup plus grand et peut 
désormais accueillir son atelier. MDMT est allé à sa rencontre à cette occasion. 

Les guimauves sont 
prêtes à être recouvertes 

de chocolat !!! 



Les coups de cœur de la  
rédaction 

L’histoire d’un faux 
aventurier qui va 
découvrir la vraie 
aventure lors d’une 
chasse au trésor 
hilarante ! 

Nous avons adoré ce 
film car il était très 
drôle, il y a de 
l’aventure et du 
suspense. Mais surtout, 
on a vraiment 
beaucoup rigolé !! 

Jack Mimoun et les 
secrets de Val Verde 

Il s’agit d’une série de 
mangas qui racontent 
l’histoire d’un petit 
intra-terrestre bloqué 
au bout d’une impasse, 
dans la terre. Yuka, une 
adolescente, va l’aider 
et ils vont vivre des 
aventures ensemble. 

Nous aimons cette 
série car c’est drôle et 
mignon. C’est une belle 
histoire car elle sauve 
des personnes et ils lui 
rendent bien !  

Mochi et  
Compagnie 

Rédaction : Anaïs, Capucine, Capucine, Colline, Eva, Evaëlle, Izia, Julia, 
Julie et Toscane. 
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Les illutrations de la 
rédaction 

Prochain numéro de MDMT pour la fin 
d’année. En attendant, la rédaction 
vous prépare un roman-photo ! 


